

LES INFOS DE L'AFDD **(mai-juin 2023)**

Le 1^{er} juin, notre Association a tenu son assemblée générale annuelle à Paris, dans le cadre très agréable de la Maison des Avocats, 11 rue André Suarès (17^{ème}).

A cette occasion, le rapport d'activité, présenté par Jacques MESTRE, et le rapport financier, présenté par la trésorière de notre Association, Sabrina DUPOUY, ont été approuvés à l'unanimité. Le commissaire aux comptes, Monsieur AUGER, a pour sa part indiqué qu'il n'avait pas de réserve particulière à émettre, ni de convention réglementée conclue au cours de l'exercice 2022. L'exercice s'est révélé légèrement bénéficiaire, à hauteur d'environ 2.000 euros, et a été affecté à nos réserves.

L'assemblée a ensuite procédé à l'élection des administrateurs de notre Association puisqu'aussi bien tous les mandats en cours, d'une durée de quatre ans, prenaient précisément fin en 2023. A l'unanimité, ont été élus pour composer le nouveau conseil d'administration les candidats suivants :

Bernard BEIGNIER, recteur Académie d'Aix-Marseille

Frédéric DAL VECCHIO, avocat Hauts de Seine

Fanny DESSAINJEAN, enseignant-chercheur, Pôle agro-vétérinaire, Rouen

Michel DI MARTINO, expert-comptable, commissaire aux comptes, Lons-le-Saunier

Carine DOGANIS, avocate, Paris, conseil auprès des Nations Unies, Copenhague

Sabrina DUPOUY, maître de conférences, Clermont

Marie EUDE, maître de conférences, Paris XIII

Anne-Laure FABAS-SERLOOTEN, maître de conférences, Toulouse-Montauban

Patricia FRANCO, avocate, Paris

Julia HEINICH, professeur, Dijon

Franck JULIEN, juriste de banque, Paris

Christian KPOLO, avocat, Paris, chercheur Metz, Abidjan

Sandie LACROIX-DE SOUSA, maître de conférences, Orléans

Yann-Mael LARHER, avocat, Paris

Cécile LE GALLOU, professeur, Toulouse

François LETELLIER, notaire, Clermont

Jacques MESTRE, professeur, Aix, Castres

Catherine POLI, médiatrice, Paris, Bastia et Aix

David RICHARD, avocat, Paris

Alex TANI, maître de conférences, Corte

Dominique VIRIOT-BARRIAL, avocat général à la Cour de cassation, Paris

L'équipe ainsi élue est constituée, pour deux tiers, d'administrateurs sortants et, pour un tiers, de nouveaux administrateurs.

Dans un prochain numéro d'Horizons du Droit (probablement le n°47, de juillet-août), cette équipe vous sera présentée, avec l'indication pour chaque administrateur de la mission particulière qui sera la sienne et de ses coordonnées afin de faciliter les contacts entre chacun des adhérents et notre CA.

L'assemblée générale s'est terminée par la remise du prix de thèse Personnes et Famille, que notre Association a organisé pour la troisième fois, en partenariat avec les éditions Lexis Nexis, et ce grâce à l'action conjointe d'Ariane GUIGNOT-DE GUILLENCHMIDT, d'Alice PHILIPPOT et d'un prestigieux jury présidé par Astrid MARAIS.

Cette remise, présidée par Mme Dominique VIRIOT-BARRIAL, avocat général à la Cour de cassation, a distingué les lauréats suivants :

- Monsieur Guillaume MILLERIOUX (1^{er} prix) pour sa thèse « *La capacité juridique des majeurs vulnérables* » ;
- Monsieur Martial NICOLAS (2^{ème} prix) ; « *Famille et Fiscalité, Recherche sur la place de la famille en droit fiscal* » ;
- Monsieur Pierre MICHEL (3^{ème} prix) : « *Le transfert des concepts sociopolitiques dans le droit : le cas du genre* » ;
- Madame Alejandro BLANQUET-ANGULO (Prix spécial « Droit comparé ») : « *Le contrôle de régularité internationale des jugements étrangers : Etude de droit international privé français et colombien* ».

Ces thèses peuvent être communiquées en version électronique aux adhérents qui seraient intéressés.(contacter à cette fin jacquesmestre81@gmail.com).

Toujours ce 1^{er} juin, l'après-midi a été consacrée à un colloque portant sur les intersections délicates entre « Droit des entreprises en difficulté et Droit des sociétés ». Deux tables-rondes particulièrement intéressantes ont été présidées à cette occasion par M.Patrick COUPEAUD, Délégué général au TDE du Tribunal de commerce de Paris, et Mme Lucile JOUVE, mandataire judiciaire.

Deux rapports présentés à ce colloque sont reproduits dans le présent numéro d'HDD.

A noter encore :

- la sortie il y a quelques semaines de **l'ouvrage collectif** préparé par l'AFDD sur le thème « **Les juristes au soutien du transgénérationnel** » (éditions Mare et Martin) ;
- un prochain **voyage AFDD à Copenhague** qui aura lieu des 8 au 11 juin ; d'autres destinations vous seront bientôt proposées ;
- **les prix de thèse en cours** : prix Georges Vedel de droit public ; prix Innovations ; prix Action humanitaire – Droits de l'Homme. Le grand nombre de candidatures rend la gestion de ces prix assez lourde, mais les palmarès seront cependant connus d'ici la fin de l'année ;
- le **prochain déjeuner mensuel parisien** dans les locaux de France-Amériques devrait avoir lieu en septembre, probablement le lundi 25 ; un autre suivra à la mi-novembre, selon un rythme désormais bimensuel ;
- la poursuite de notre rubrique « **Anniversaire de thèse** » dans notre revue HDD. N'hésitez pas à nous transmettre vos souvenirs d'années doctorales et de soutenance ! Et à évoquer aussi, si vous le souhaitez, votre parcours depuis la thèse ;

- **et enfin la préparation de notre Congrès annuel qui aura lieu à Montauban les 28 et 29 septembre prochain, sur le thème « Droit et Art ».** Des informations plus précises vous seront données dans quelques semaines, mais vous pouvez d'ores et déjà retenir ces dates si vous souhaitez être des nôtres, avec un programme préparée par notre administratrice Anne-Laure FABAS-SERLOOTEN et qui devrait se présenter ainsi pour l'essentiel :
- jeudi 28 septembre après-midi : Visite privée des musées Bourdelle et Ingres ; puis soirée ;
- vendredi 29 septembre : colloque ouvert par Hugues KENFACK, Président de l'Université de Toulouse-Capitole et par les autorités locales et départementales ; présidence des travaux assuré par Walid CHAIELOUDJ, professeur à l'Université de Perpignan, et membre de l'Autorité de la concurrence

Interventions d'ores et déjà prévues :

Jacques MESTRE, Quelques mots introductifs sur Acteurs, Oeuvres et Marché de l'art

Ronan BRETEL, Droit de l'art, qu'est-ce à dire ?

Un commissaire-priseur : La vente aux enchères d'œuvres d'art

Aurore VALMARY, L'authenticité d'un objet d'art et l'erreur en droit des contrats

Laïsa FERREIRA, L'authentification des œuvres par la blockchain

Amélie SILVAIN, L'art contemporain : un travail en équipe

Laurence CALANDRI, Graff Street art droit, rapport avec les collectivités : de l'effacement à l'exploitation

Kamilia BENTAIEB, Le devenir en droit des œuvres générées par une intelligence artificielle : analyse prospective

Anne-Laure FABAS-SERLOOTEN, Art, âge et droit : Quelles représentations, quels enseignements ?

Chloé KREUDER, La restitution des œuvres d'art

Julien DOUILLARD, La résurrection virtuelle de l'artiste.

A très bientôt donc !